

III Encuentro del CERPI

"Desafíos y Alternativas de nuestra política exterior"



I Jornadas del CENSUD

La Plata, 27 y 28 de septiembre de 2007

"Análisis de la inserción de Sudamérica en el mundo"

ABSTRACT: Relaciones bilaterales signadas por la agenda energética. La Política exterior argentina con respecto a Bolivia y Chile. Rodolfo López(*)

La crisis energética argentina y las incertidumbres derivadas del decreto nacionalizador de los hidrocarburos el 1 de enero de 2006, por parte del gobierno boliviano han dominado las relaciones bilaterales entre Argentina, Bolivia y Chile, generando efectos diferenciales en sentido positivo en la relación Kirchner-Morales y negativo en la relación Kirchner-Bachelet.

El estudio analiza el impacto que tuvo la nacionalización del gas en Bolivia en la política exterior de Argentina, con respecto a ese país y con respecto a Chile, así como también los resultados de as reuniones pluri y multilaterales regionales, cuya agenda estuvo dominada por el tema del gas.

Se destaca la primacía de las razones domésticas en la conducción de la política exterior argentina con respecto a estos dos países, motivaciones que alteraron los grados de acercamiento y cooperación preexistentes.

-

^(*) Doctor en Ciencias Sociales. Docente de la Licenciatura en Relaciones Internacionales de la Facultad de Ciencias Humanas, Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires. Integrante del proyecto de investigación "POLÍTICAS EXTERIORES COMPARADAS DE AMÉRICA LATINA, REGIONALISMO Y SISTEMA MUNDIAL (1990-2005)", SECAyT-UNC. rodlope@speedy.com.ar